

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

jeron la muerte. Al ruido acudieron algunos vecinos y la policia; pero cuando llegaron, el criminal se habia inferido varias heridas en el cuello, que si bien le dieron lugar á declarar lo ocurrido, le ocasionaron la muerte á los pocos momentos.

La poblacion está consternada.

Madrid 5 de Setiembre.

Apreciable compañero: Lámeñtase los ministeriales de que muchos distritos de fuera de Madrid, sus correligionarios presenten candidaturas dobles que dividen sus fuerzas, haciendo así mas asegurable el triunfo de los moderados históricos, que parece serán apoyados por el elemento carlista en bastantes provincias. Por esto se asegura que los hombres mas influyentes de la situación procuran por cuantos medios están á su alcance evitar la duplicidad de candidaturas, aconsejando á aquellos de sus correligionarios que cuentan con menor número de votos, que se retiren y den sus sufragios á compañeros de la misma procedencia, para no exponerse á una derrota que solo aprovecharia á sus mas encarnizados adversarios. De aquí los muchos telégramas y cartas que diariamente se cruzan.

Por el último correo de Cuba que se acaba de repartir, una persona muy conocida en Madrid, y fuera de Madrid, ha recibido de la Habana una carta suscrita por un hombre serio y respetable, en la que se dá la importante noticia de que muy en breve se publicará un folleto en que se hacen revelaciones del mayor interés referentes á la larga y penosa guerra que felizmente ha terminado el capitán general don Arsenio Martínez Campos. Muchas de las indicadas revelaciones se dice que aparecen demostradas, especialmente las que se refieren al filibusterismo de guante blanco que habia sentido sus reales tanto en la Península, y en puntos diferentes tales como la capital y ciertos puertos, y otras poblaciones de los Estados Unidos, y que por lo general tenia fácil acceso en elevados círculos, en algunos de los cuales se dice que llegaron á inspirarse sospechas que el autor del libro parece que trata de poner en claro para que la verdad sea conocida por todos. En esta se habla de ciertas subvenciones, no bien conocidas. El folleto se dice que á estas horas se habrá impreso en Nueva-York y que un gran número de ejemplares se destinan á España y se repartirán entre los hombres mas impor-

tañes de todos los partidos políticos, sin distincion de colores. De las autoridades militares que han conseguido la pacificación de Cuba, se hacen grandes elogios y se detallan las importantes economías que el Sr. Martínez Campos realizó en el acto de tomar el mando superior de la isla con expresion de las partidas y su destino. Tambien se dice que se publican muchos nombres propios, y documentos que acreditan interesantes particulares. Y concluye diciendo el firmante de la carta, que el folleto en cuestion ha de meter mucho ruido por las cosas estupendas que en él se relatan, pero que no puede apreciar hasta conocerlas circunstancialmente. Esto es lo que por una casualidad ha llegado á mi conocimiento y lo mismo que me apresuro á manifestar á V. sin afirmar ni negar nada de lo que queda expuesto con referencia á la carta que dejo mencionada, pues he procurado copiar casi literalmente el párrafo más sobresaliente de la misma que es el que transcribo. Usted, en su buen criterio, lo apreciará en lo que valga. Si fuera tan afortunado que consiguiera un ejemplar, tendria mucho gusto en enviarle copia de lo mas sabroso.

De los rumores de crisis de que se hacen eco algunos periódicos, no he querido decir nada porque en realidad no son ciertos, y ha sido una de tantas cosas que se echan á volar á falta de mas exactas noticias.

Hoy se ha dicho por algunos demócratas partidarios de la union de todos los elementos de esta procedencia, que el señor don Emilio Castelar habia modificado su opinion hasta el punto de que podian anunciar que desde luego estaba con ellos por mas que por ahora permaneciera en silencio porque así lo desea aquel hombre político. Los castelarininos desmienten terminantemente semejante noticia, y afirmaban que dicho distinguido repúblico, lejos de haber cambiado de opiniones, lo que ha hecho es insistir en sus conocidas afirmaciones y que hasta en sus conversaciones particulares apostrofaba calificando de monstruosa la fusion que con tanto calor defienden los que en otros tiempos estuvieron á su lado. Esto es lo que he oído y conmigo otras muchas personas.

El diputado de la minoría constitucional, Sr. D Augusto Ulloa, llega mañana á esta Córte de regreso de su expedicion por la vecina república. Muchos de sus correligionarios se han citado esta tarde

en el salon de conferencias del Congreso, para salir á recibirle á la estación. A don Práxedes Mateo Sagasta se le espera del 20 al 24 del corriente, y al señor Duque de la Torre del uno al dos de Octubre próximo. Algunos diputados y senadores de la mayoría se encuentran ya en esta Capital.

El Corresponsal.

El ministro francés en Tánger ha informado á su gobierno respecto al cólera, en el mismo sentido que lo habia hecho nuestro ministro. En su vista, dícese que no se han adoptado medidas sanitarias en Francia.

Dícese que el republicano Gambetta, apénas su estado de salud se lo permita, contraerá matrimonio con Mlle. Guichard, que llevará de dote 18 millones de francos ó sean 72 millones de reales próximamente.

Los cereales y los productos fabricados en España han tenido extraordinaria aceptación en la Exposicion universal de Paris, consiguiendo casi todos los presentados una justa recompensa, que acredita los grandes adelantos de España.

Las recompensas obtenidas ascienden á un número fabuloso, cual ninguna otra nacion, y están distribuidas de la manera siguiente:

Cuatro diplomas de honor, 21 medallas de oro, 79 medallas de plata, 173 medallas de bronce, y 789 menciones honoríficas. En junto más de mil premios solamente en este ramo.

A pesar del celo desplegado por la policia dentro del local de la Exposicion de Paris, raro es el día que no se registran hazañas de los *Pik-Pok-t*, que han concurrido al gran certámen. Los periódicos franceses publican estadísticas curiosas respecto á estos hechos, siendo muy liosojero para España el que entre los *rateos* aprehendidos no hay ningun español.

El vapor *Princese Alice*, cuyo naufragio hemos anunciado, era de grandes dimensiones y tenia un espacioso salon, pues hacia viajes de recreo entre Gravesend y Lóndres. Salió de este puerto el día 3 del actual por la mañana, con hermoso tiempo, llevando 600 ó 700 pa-